

学校だより



【学校教育目標】

「かしこく」「やさしく」「たくましく」

【上里中の合言葉】

「あたりまえのことがあたりまえにできる生徒」

【上里の子供たちを育てる合言葉】 挨拶・返事・靴そろえ・集中した清掃

【上里中4つの基本】 明るいあいさつ・きれいな学び舎・時間を守る・靴をそろえる

『薄れさせたくないこと』

校長 川田 博樹

情報にあふれ、変化の激しい時代。その変化への対応が求められていますが、忘れてはならないこともあるのではないかと考えることがあります。「困ったときはお互い様」この言葉のもと、私たちは幼いころから「思いやり」「助け合い」の心を学んできたように思います。

2011年3月11日14時46分頃、宮城県三陸沖を震源とするマグニチュード9.0の大地震が発生。これは日本国内観測史上最大規模、1900年以降、世界でも4番目の規模の地震。観測された最大震度7。この東日本大震災では、岩手、宮城、福島県を中心とした太平洋沿岸部を巨大な津波が襲い多くの人々が亡くなりました。

この未曾有の大震災は、東北地方はもちろんのこと、私たちが住む関東地方にも、日本の全地域にも大きな影響、困難を与えました。そしてこの様子は、世界中のメディアでも大きく取り上げられました。その多くは震災の被害状況でしたが、同時に日本の人々のある行動についても報道されました。

それは…

- ・物資の配給等に列を作り譲り合いながら静かに並んで待つ人々の姿
- ・複雑な交差点で交通が完全マヒする中でも、誰もが譲り合い穏やかに運転している姿

これに対し、「あんな大きな地震だったのに、みんな落ち着いて協力して行動している」「物をもたらうために、みんなしっかり順番を守って並んでいる。私たちの国では奪い合いが起こってしまうだろうに」「信号が青になっても車1台くらいしか進めない。それなのに、だれもクラクションを鳴らすことなく、じっと待っている。」などの声が寄せられました。

自然災害の裏側では、混乱や暴動などが起こりやすい状況にもなります。もちろん、この震災の中でも悲しい事故や事件などがあったことも事実です。しかし、こうした冷静な行動や互いを思いやり協力する教えがそれ以上の事故や事件を抑えていたと信じたいです。

本校の「4つの基本」や「時を守り、場を清め、礼を正す」などの教えも、過去の経験や先人の教えから学んだ上に生まれ、継承されていることです。そして、ご家庭や地域の中にある「お互い様」「助け合い」「譲り合い」などの教えは、困難の中における混乱や暴動を抑制する力、その後の復興につながる力になる、なつたと信じたいです。

これ以外にも、スポーツの国際試合における日本サポーターの清掃活動なども世界から称賛されています。「来たときよりも美しく」という言葉は、私も遠足や部活動の遠征などで教えられた言葉であったと記憶しています。施設などを使わせていただく事に感謝を表すとの教えが込められているのでしょう。ここにも「思いやり」「助け合い」の心がありますね。これらの行動や教え、考えは

日本では当たり前なことと受け取られる方が多いかと思います。しかし、様々な情報や価値観、考えが錯綜する現代においては、このような教えも薄れてきてしまっているやもしれません。それでも、この当たり前のことを当たり前、当たり前であることを誇りに、大切に、行動できる子どもたちを育てていきたいと改めて思います。

まもなく、あの日から14回目の3月11日を迎えます。被災された方々へお見舞い申し上げ、亡くなられた方々へのご冥福をお祈りするとともに、震災時に見られた日本人の行動とこれまでの復興への取り組みを振り返り、困難を乗り越える行動、生き方について生徒とともに考えていきたいです。

数えてみると、2011年（平成23年）は、現中学1年生が生まれた年なのですね。

授業参観・学級懇談会ではお世話になりました。

2月7日に実施いたしました授業参観および学級懇談会では、お忙しい中多くの保護者の皆様にご来校いただきました。ありがとうございました。

学校の様子や授業の様子などをご覧いただき、さまざまなご意見・励ましなどをいただいております。4月の進級に向け、1・2年生とも教職員全体で取組み、授業の改善、安心して学べる学校づくりに努めます。引き続きご支援いただければ幸いです。よろしくお願いいたします。

PTA資源回収へのご協力ありがとうございました。

2月15日～21日の資源回収へのご協力ありがとうございました。前回に引き続きご自身での搬入という形を取らせていただき、お手数をおかけ致しましたが、多くのご協力をいただきました。収益金は学校環境の整備や部活動支援など、生徒のよりよい活動のために活用させていただきます。

3月14日 第62回卒業証書授与式を行います。

来る3月14日（金）、第62回卒業証書授与式を挙行いたします。3年生は通常授業を終え、現在は卒業式練習や、各クラスでの卒業に向けた取組を行っています。

保護者の皆様におかれましては、3年間の中学校生活を経て大きく成長し、新たな旅立ちを迎える3年生たちを見守り、祝福していただきたいと思っております。当日は8時40分から8時50分保護者受付、9時10分に卒業生入場、11時20分頃の閉式を予定しております。

詳細につきましては、別途配布いたしましたお知らせをご覧ください。

3月の行事予定（状況により変更が生じる場合があります）

1日(土)	第3回地域ぐるみ協議会	14日(金)	第62回卒業証書授与式
3日(月)	埼玉県公立高校追検査 職員会議 部活なし	17日(月)	職員研修 部活動なし
4日(火)	生活アンケート 3年人権教室 学校運営協議会	18日(火)	職員研修 部活動なし 期末短縮（25日まで）
5日(水)	漢字テスト PTA新旧理事会	20日(木)	春分の日
10日(月)	全校専門委員会（1・2年）	25日(火)	大掃除 学年集会
12日(水)	卒業式予行	26日(水)	修了式 職員会議 ふれあいデー
13日(木)	3年生修了式 卒業式準備(部活なし)	27日(木)～	学年末休業日

※3月の通常日課での完全下校は、5時間・6時間日課とも17:30です。

また、3月から9月までの学校の電話対応時間は7:45～18:30です。ご理解の程お願いいたします。

（勤務時間は16:45までのため、それ以降職員不在の場合もあります。）